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Niederschrift Nr. 1/2018 
 
über die Sitzung des Kinder-, Jugend-, Schul und Sozialaus-schusses  
Wankendorf 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 20.03.2018 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:15 Uhr 
Ort, Raum: Wankendorf, „Schlüter Hotel und Restaurant“,  

Dorfstraße 14  
 
Anwesend: 

Vorsitzende 
Frau Svenja Rohde  

Mitglieder 
Frau Christine Hansen  
Herr Sven Harder  
Frau Sandra Hinz  
Frau Birgit Kruse  
Herr Johannes Meins  
Herr Jürgen Plambeck  
Herr Rainer Streusel  
 
Amt Bokhorst-Wankendorf: Janine Seidel  
  
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 2   Beschlüsse zur Tagesordnung  
 3   Protokoll Nr. 4/2017  vom 21.11.2017  
 4   Mitteilungen  
 5   Anfragen  
 6   Einwohnerfragezeit  
 7   Spielplatzkonzept - Weiteres Vorgehen Kampstraße  
 8   Ideensammlung zur Stärkung des Ehrenamtes  

Nichtöffentlicher Teil 

 9   Anfragen und MItteilungen  
 
 
 
Zu Punkt  1 der Tagesordnung 
 
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Rohde eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  
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Zu Punkt  2 der Tagesordnung 
 
Beschlüsse zur Tagesordnung 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig, dass der Tagesordnungspunkt 9 im nichtöffentlichen 
Sitzungsteil beraten wird.  
 
 
Zu Punkt  3 der Tagesordnung 
 
Protokoll Nr. 4/2017  vom 21.11.2017 
 
Einwände gegen Form und Inhalt des Protokolls werden nicht vorgetragen.  
 
 
Zu Punkt  4 der Tagesordnung 
 
Mitteilungen 
 
Frau Rohde macht folgende Mitteilungen: 
 

- Der „Spatenstich“ für die neue Kindertagestätte ist erfolgt und die Bauarbeiten haben 
begonnen. Darüber hinaus sind alle Plätze belegt.  
 

- Die Eröffnung des Familienzentrums wird am 05.05.2018 erfolgen. Diese wird mit 
einem „offiziellen“ Teil mit Reden und Vorträgen beginnen und soll dann in einen 
„bunten Nachmittag“ mit Aktionen und Spielen für Kinder übergehen. Frau Rohde 
geht davon aus, dass demnächst die entsprechenden Einladungen von Frau 
Roßmann verschickt werden.  

 
 
Zu Punkt  5 der Tagesordnung 
 
Anfragen 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Punkt  6 der Tagesordnung 
 
Einwohnerfragezeit 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Zu Punkt  7 der Tagesordnung 
 
Spielplatzkonzept - Weiteres Vorgehen Kampstraße 
 
Frau Rohde weist auf das vorliegende Konzept von Frau Franke hin und dass für den 
Spielplatz in der Kampstraße dieses Jahr 25.000,00 € im Haushalt bereitgestellt wurden. Das 
Entwicklungsziel des Spielplatzkonzeptes ist ein Fitness- und Spielwald für verschiedene 
Altersgruppen. Der Spielplatz soll dabei in drei Bereiche aufgeteilt werden. Der nördliche Teil 
zur Kampstraße hin soll ein „Fitness- und Bewegungsbereich für alle Altersgruppen“ werden. 
Der süd-westliche Teil soll mit Spielgeräten für Kleinkinder ausgestattet werden und der süd-
östliche Teil soll Bolzplatz/Rasenfläche bleiben.  
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Nach ausführlicher Aussprache empfiehlt der Ausschuss der Gemeindevertretung 
einstimmig, folgende weitere Vorgehensweise zu beschließen. 
 

- Zuerst soll der aktuelle Baumbestand überprüft und die Eigentumsverhältnisse 
geklärt werden. Stehen alle Bäume und Gehölze auf dem gemeindeeigenen 
Spielplatz oder gibt es überwuchernden Grenzbewuchs? Welche Bäume und 
Gehölze sind nutzbar und was muss evtl. abgeholzt oder zurückgeschnitten werden? 
 

- Wünschenswert wäre eine Ausleuchtung des Weges/Platzes. Welche 
Möglichkeiten/Anschlüsse sind vorhanden oder müssen neu installiert werden und 
was würde dies kosten? 
 

- Ermittlung der Größe der beiden o.g. Flächen, die für Spielgeräte genutzt werden 
sollen (evtl. ergibt sich dies bereits aus dem Konzept von Frau Franke). Für diese 
Flächen sollen dann mit Angabe der Nutzfläche wie folgt Angebote mit dem 
Schwerpunkt „Holz“ gemäß dem Konzept von Frau Franke eingeholt werden. 
 
1. Fitness- und Bewegungsbereich für eine generationsübergreifende Nutzung: z.B. 

Fitnessgeräte wie Stepper, Reck, Gewichtheben, Situps und sonstige Kraft- und 
Balanceübungen  
 

2. Kleinkindbereich: z.B. Zwergenhütte, Stangenwald mit Seilen, Schaukelwippe 
usw.  

 
- Dem neuen KJSS-Ausschuss nach der Kommunalwahl am 06.05.2018 wird 

empfohlen, sich bei einer Ortsbesichtigung ein Bild über den Spielplatz zu machen, 
um dies bei den weiteren Planungen mit einfließen lassen zu können.  

 
 
Nach entsprechender Beschlussfassung durch die Gemeindevertretung wird die Verwaltung 
gebeten, die Ergebnisse der o.g. Aufgaben wenn möglich bis zur nächsten Sitzung des 
Ausschusses nach der Sommerpause vorzulegen.  
 
Eine Eröffnung des neuen Spielplatzes wird für Mai/Juni 2019 angestrebt. Im Laufe der 
Planungen ist dann auch darüber zu entscheiden, ob evtl. weitere Mittel in 2019 zur 
Verfügung gestellt werden müssen, weil der bisherige Kostenrahmen ggf. nicht ausreichen 
wird. 
 
 
Zu Punkt  8 der Tagesordnung 
 
Ideensammlung zur Stärkung des Ehrenamtes 
 
Frau Rohde informiert darüber, dass Vereine und andere Institutionen heutzutage große 
Probleme haben, ehrenamtliche Helfer zu finden und die Vorstandsposten zu besetzen. Die 
Gründe dafür sind unterschiedlich und vielzählig. Um die Vielfältigkeit und Attraktivität der 
Angebote weiterhin zu halten, ist sie auf der Suche nach Ideen und Möglichkeiten, wie von 
Seiten der Gemeinde dagegen gesteuert, geholfen und unterstützt werden kann.    
 
Nach eingehender Diskussion kommt der Ausschuss überein, dass dafür als erster Schritt 
ein „Runder Tisch“ mit Vertretern aus den Vereinen/Institutionen und der Gemeinde sinnvoll 
wäre um folgende Punkte zu besprechen und zu eruieren:  
 

- Sorgen und Nöte der Vereine und Institutionen anhören und Bedarf/Bedürfnisse 
erfragen 
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- „Feedback“ einfangen  

- Welche Möglichkeiten der Unterstützung von Seiten der Gemeinde könnte es geben 
und was ist sinnvoll? Beispielsweise Vortragsabende zu speziellen Themengebieten 
mit Fachleuten (z.B. Gemeinnützigkeit, Satzungsrecht, Genehmigungen, Eintreibung 
von Mitgliedsbeiträgen, Daten- und Versicherungsschutz), Rechtsberatung, fehlende 
Räumlichkeiten zur Verfügung stellen, Ansprechpartner usw.    

Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung einstimmig, einen „Runden Tisch für die 
Stärkung des Ehrenamtes“ einzuberufen und dazu nach der Sommerpause durch die 
Bürgermeisterin entsprechend einzuladen.    

 
An dieser Stelle schließt Frau Rohde den öffentlichen Sitzungsteil um 20.10 Uhr und 
fährt ohne Unterbrechung mit dem nicht öffentlichen Sitzungsteil fort. 

Nichtöffentlicher Teil 

 
Zu Punkt  9 der Tagesordnung 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
 
Frau Rohde schließt die Sitzung um 20.15 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Svenja Rohde    Janine Seidel 
Vorsitzende    Protokollführerin 
 
 
 


